



Agenda Informativa

(Viernes, 29 de abril de 2022)

- **10:30 horas**

Palacio de Maqua (C/La Cámara, 23- 4ª planta)

La concejala de Educación, Nuria Delmiro, y el concejal de Obras, Pelayo García, presentan al director del CEIP Marcelo Gago, Javier Sarasola, el contenido del proyecto de mejora integral de la accesibilidad y la eficiencia energética del centro educativo.

Es un proyecto presentado por el Ayuntamiento de Avilés a la convocatoria del Programa de Impulso a la Rehabilitación de los Edificios Públicos de Entidades Locales (PIREP local), en el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia financiado por los fondos europeos Next Generation EU.

Tras la reunión, aproximadamente a las **11:15 horas**, atenderán a los medios de comunicación en el Palacio de Maqua (sala de la 4ª planta).

- **11:30 horas**

Palacio de Maqua (C/La Cámara, 23- 4ª planta)

La concejala de Cultura, Yolanda Alonso, y el concejal de Obras, Pelayo García, presentan al director del Conservatorio Municipal Profesional Julián Orbón, Carlos Galán, el contenido del proyecto de obras de adecuación del edificio municipal de la calle Ferrería, 14 como nueva sede del centro educativo.

Este proyecto ha sido presentado por el Ayuntamiento de Avilés a la convocatoria del Programa de Impulso a la Rehabilitación de los Edificios Públicos de Entidades Locales (PIREP local), en el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia financiado por los fondos europeos Next Generation EU.

Tras la reunión, aproximadamente a las **12:15 horas**, atenderán a los medios de comunicación en el Palacio de Maqua (sala de la 4ª planta).

- **12:30 horas**

Paseo Manuel Ponga Santamarta (Paseo de la Ría)

La concejala de Cultura, Yolanda Alonso, asiste a la inauguración de la exposición fotográfica al aire libre "Tu Huella" del fotógrafo Félix González Muñiz.

- **18:00 horas**

Salón de actos de la Sede de UGT Asturias (Plaza General Ordóñez, 1, Oviedo)

El concejal de Desarrollo Urbano y Económico, Manuel Campa, asiste al acto de entrega de los Premios Primero de Mayo 2022 de UGT.



- **18:00 horas**

Pabellón de Exposiciones de La Magdalena

La concejala de Ciudad Saludable, Lucía Fernández Ron, asiste al acto de inauguración de la Reunión de Primavera de la Sociedad de Pediatría de Asturias, Cantabria y Castilla y León (SCCALP), que se celebra en Avilés los días 29 y 30 de abril y que contará con la presencia de unos doscientos profesionales. Esta reunión es la primera que se tiene lugar desde 2019 debido a la pandemia.

- **18:00 horas**

Centro Municipal de Arte y Exposiciones (CMAE. C/ Llano Ponte, 49)

La concejala de Cultura, Yolanda Alonso, asiste a la inauguración de la exposición "Alfarería Tradicional de España: mujer de barro, alfarería femenina", que se puede visitar hasta el 26 de mayo dentro de las XIV Jornadas de Alfarería de Avilés. La concejala estará acompañada de Ricardo Fernández, coordinador de las Jornadas, además de coleccionistas propietarios de algunas de las piezas expuestas.

- **19:00 horas**

Factoría Cultural (Avda. Portugal, 13)

La concejala de Cultura, Yolanda Alonso, asiste a la inauguración de la exposición 'Sinergias' que muestra el trabajo conjunto de cerámica y fotografía de los artistas Aida Domínguez y Francisco Redondo.

Actividades para público infantil

Teatro familiar en los barrios

- **18.00 horas**

Centro Sociocultural de Los Canapés (C/ de la Concordia, 3)

La Compañía Teatro Plus representa **Pan**, un espectáculo para los cinco sentidos que hace analogía entre el pan y el ser humano, así cómo su relación con los otros seres. Ver al pan como un ser vivo, con su propia aventura de vivir, sus caídas, su aprender y su entrega a los demás. Teatro familiar a partir de 4 años. Duración 50 minutos aproximadamente.

Talleres infantiles de animación a la lectura para celebrar el Día del Libro

- **18.00 horas**

Biblioteca Bancos Candamos. Casa de Cultura

Dirigidos a niños y niñas de entre 4 y 8 años e impartidos por La Caracola. Todos los cuentacuentos. Plazas limitadas. Las inscripciones deben realizarse en cada una de las bibliotecas



Pa que nun t'aburras *Col ritmu nel cuerpu*

- De 18.00 a 19.30 hores

La Xungarosa / El barrio de La Luz

Taller de música y baile. La voz, les manes, los pies y dalgún oxetu non musical van sirvinos pa movenos con ritmu.

Actividades organizaes pola Estaya de la Llingua d'Avilés. Imparte los talleres Rosa Cuervo de l'Asociación Aladanza. Places: 15 por taller. Edá: 6 a 9 años. Los talleres son de baldre. P'apuntase na biblioteca de cada centru o per whatsapp nesti númberu: 634 821 613.

La Reciella de la Factoría. 'Zapatos', con Ana Morán

- 19:00 hores

Factoría Cultural (Avda. Portugal, 13)

La Reciella de la Factoría, el programa de la Estaya de la Llingua d'Avilés gracias al que neñes y neños se calen na conocencia de la cultura y la llingua asturianas. Propuestes, de música y cuentacuentos.

Ana Morán presenta "**Zapatos**", un cuentacuentos pa tola familia nel que neñes y neños van pasalo bien.

Edá: 6 a 10 años. Entrada llibre hasta completar aforu.

Otras actividades

Convocada para el sábado una concentración de apoyo a Ucrania

La Comunidad Ucrania de Asturias en Avilés convoca para este sábado a las 12 horas en la plaza de España una concentración de apoyo al pueblo ucranio y contra la invasión por parte de Rusia. Desde la asociación se hace un llamamiento a la participación de la ciudadanía avilesina.

Emisión programa especial del Campeonato de España de Duatlón 2022

- 7:45 horas (AM)

Emisión en el canal TeleDeporte de TVE de un programa espacial dedicado al Campeonato de España de Duatlón celebrado los días 23 y 24 de abril.

Taller sobre 'Presencia escénica para músicos' en el Conservatorio

- De 17:00 a 21:00 horas

Conservatorio Julián Orbón

El actor, director, dramaturgo y docente teatral José Busto imparte un taller sobre perfeccionar la presencia sobre el escenario dirigido a músicos. El objetivo principal del taller será dotar a los y las asistentes de las herramientas teóricas y prácticas necesarias para que desarrollen un control consciente de su presencia escénica. Otros objetivos más específicos serían, por ejemplo, la percepción de su propio cuerpo sobre el escenario.



Controlar y dirigir en escena sus emociones y pensamientos. Aprender a trabajar en relación y en escucha con uno mismo, con los compañeros, con el espacio escénico y con el público; conocer, aislar y controlar cada parte del cuerpo.

El taller está dirigido al alumnado inscrito de 14 años en adelante y el próximo viernes 6 de mayo tendrá lugar la segunda sesión a las mismas horas.

Asesoramiento tecnológico de CTIC

- **9.00 a 15.00 horas**

La Curtidora

CTIC ofrece el último viernes de cada mes asesoramiento presencial en la puesta en marcha de las herramientas y los servicios tecnológicos más adecuados para tu empresa.

Actividades de ocio juvenil 'Hoy se sale'

- **De 17:00 a 21:00 horas**

Local Social Abierto (C/José Cueto, 46)

Todos los viernes: Sala de juegos (Ping-pong, billard, fútbolín, juegos de mesa...), clases de baile (danzas urbanas) y talleres artísticos.

Viernes 29: Crea tu pegatina y taller de Dibujo con carboncillo

Para jóvenes entre los 12 y los 17 años. Inscripciones: presencial - Local Social Abierto lunes y miércoles entre las 10:00 y las 13:00 horas- 984 29 34 26, 684 643 117 (WhatsApp) y @hoysesaleporaviles (Instagram)

Talleres gratuitos para mujeres

Casa de Encuentro de las Mujeres (Edificio Fuero)

Los talleres están dirigidos a las mujeres inscritas. Organizados por la concejalía de Igualdad, abarcan temas como salud y sexualidad, o fotografía y literatura.

- **Taller de Autodefensa. 17:00 a 19:00 horas**

Contenidos: normas básicas para la seguridad personal, medidas de protección y técnicas, control de estrés, evaluación de la situación, resolución técnica o táctica. (16 horas)

Fechas: viernes, del 18 de marzo al 13 de mayo de 17.00 a 19.00 horas

El taller será impartido por Loida Pérez Hoyos, enfermera y docente, imparte cursos sobre igualdad y feminismo en el Instituto Asturiano de Función Pública Adolfo Posada. Es campeona de España en diferentes modalidades de lucha y es coordinadora de numerosos talleres y cursos sobre autodefensa femenina, prevención de violencia de género organizados por administraciones y centros educativos y deportivos. Es también Responsable Departamento Mujer y Deporte de la Federación de Lucha, del Consejo Superior de Deportes.



XXI Trofeo "El Bollo de Billar a Tres Bandas

Hasta el 6 de mayo (de lunes a viernes)

- **17:00 y 18:30 horas**

Centro Asturiano de La Habana en Avilés (C/ La Fruta, 24)

40 jugadores avilesinos competirán para lograr una de las cuatro primeras posiciones y representar a Asturias en el Campeonato de España. El viernes 6 de mayo en el Centro Asturiano se disputará la semifinal regional a partir de las 17:00 y la final a las 19 horas. El Campeonato de España se celebrará en Murcia del 9 al 15 de mayo.

Intervención del doctor Nicolás Terrados en una jornada sobre deporte y trasplantes

- **10:00 horas**

Palacio de Deportes de La Guía (Paseo del Doctor Flemming, 929. La Guía. Gijón)

El director de la Unidad Regional de Medicina Deportiva Fundación Deportiva Avilés, Nicolás Terrados, será uno de los especialistas que intervendrán en la Jornada 'Los trasplantes, mejor con deporte', que se celebrará en el Palacio de Deportes de La Guía (Gijón) como prólogo a los X Juegos Nacionales para deportistas trasplantados.

Hablará sobre "Vivir más y mejor gracias al deporte" en el marco de una mesa redonda titulada "El deporte como medicamento adicional en personas trasplantadas", en la que también participarán Miguel Ángel de Frutos Sanz, Coordinador trasplantes del sector Málaga de 1990 a 2015; y Concepción Ruiz Gómez, especialista en Medicina Deportiva por la Universidad de Málaga.

Abierta preinscripción para las *escuelinas* municipales

Último día

Ya están disponibles en la sede electrónica del Ayuntamiento de Avilés (<https://sedeelectronica.aviles.es/>) las bases y el modelo de solicitud para la matriculación en el curso 2022-2023 de las Escuelas de Primer Ciclo de Educación Infantil dependientes del Ayuntamiento de Avilés: La Magdalena, La Toba y El Quirinal.

El plazo de presentación de solicitudes será del **18 al 29 de abril**, pudiendo hacerse tanto de forma telemática como presencial. El **24 de mayo** tendrá lugar la publicación de las listas provisionales con los/as admitidos/as y no admitidos/as y se abrirá de plazo hasta el **27 de mayo** para la presentación de alegaciones.

La solicitud se efectuará en el modelo normalizado que se podrá obtener en la citada <https://sedeelectronica.aviles.es/Convocatorias>, seleccionando la convocatoria "INSTRUCCIONES PROCESO PREINSCRIPCIÓN ESCUELAS DE EDUCACIÓN INFANTIL, CURSO 2022-2023", pestaña "Documentación a aportar". Una vez cumplimentada la solicitud se puede presentar, junto a la documentación solicitada en las bases, por vía:

Telemática:

Desde <https://sedeelectronica.aviles.es/Convocatorias>, seleccionando la convocatoria



"INSTRUCCIONES PROCESO PREINSCRIPCION ESCUELAS DE EDUCACION INFANTIL, CURSO 2022-2023"

Presencial:

- en la Oficina de Asistencia en Materia de Registro (OAR) del Ayuntamiento de Avilés situado en la Plaza de España, 1.
- Edificio de Servicios Municipales "El Foco" (C/Santa Apolonia, 126. Villalegre)
- En cualquier otro registro válido según el artículo 16.4 de la Ley 39/2015 del Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas.

Inscripciones en los nuevos talleres de Igualdad

La concejalía de Igualdad, en colaboración con el Ministerio de Igualdad, organiza 8 talleres gratuitos dirigidos a mujeres empadronadas en Avilés que se celebrarán en la Casa de Encuentros de las Mujeres (Edificio Fuero), a excepción de los talleres de Alfabetización Digital que se impartirán en el Centro de Formación ESCADEM, a lo largo de los meses de abril, mayo y junio.

Los talleres están limitados a 20 plazas cada uno, excepto los talleres de Alfabetización digital y Uso básico del móvil, que contarán con 12 plazas. Serán presenciales y se impartirán en horario de mañana y de tarde. Las mujeres interesadas deberán seleccionar los talleres a los que quieren acudir por orden de prioridad, rellenando la ficha de preinscripción que contiene información sobre contenidos y horarios de los talleres. En el caso de los talleres de Alfabetización Digital, (Inicial o Avanzado), será necesario cumplimentar un cuestionario sobre los conocimientos previos.

Las prescripciones -en las que se deberá incluir el nombre, apellidos, DNI, fecha de nacimiento, teléfono y correo electrónico- se pueden realizar desde hoy miércoles 20 de abril en la Casa de Encuentro de las Mujeres (Edificio Fuero. C/ Fernando Morán 26); o escribiendo al correo electrónico igualdad@aviles.es.

Los talleres ofertados son los siguientes:

- **Taller de Bienestar Emocional (16 horas)**

En este taller se trabajará en grupo, y se adaptarán las sesiones a los intereses y necesidades de las participantes. Se realizarán actividades y ejercicios sobre los conceptos de autoestima, asertividad o gestión de las emociones, entre otros.

Fechas: miércoles, del 27 de abril al 22 de junio, de 10.00 a 12.00 horas.

- **Taller La mujer a lo largo de la Historia (16 horas)**

A través de diversas manifestaciones artísticas y literarias se podrá conocer el poder que ha tenido la mujer en la Historia. Serán sesiones teóricas y prácticas, por medio de lecturas, visualización de obras de arte, canciones, cine y sesiones de debate.

Fechas: martes, del 3 de mayo al 21 de junio, de 17.00 a 19.00 horas.

- **Taller de Alfabetización Digital (Iniciación, 26 horas)**

Se enseñará a manejar internet así como el correo electrónico, sedes electrónicas, banca digital y se hará una toma de contacto con las redes sociales.



Fechas: martes y jueves, del 3 de mayo al 14 de junio, de 17.00 a 19.00 horas.

Lugar: Centro de Formación ESCADEM, C/ Ruiz Pérez 16

Requisitos: cubrir cuestionario inicial de conocimientos.

- **Taller de Alfabetización Digital (Avanzado, 26 horas)**

Se perfeccionará el uso del correo electrónico, se enseñará a gestionar archivos en la nube y trámites telemáticos avanzados con firma y certificado digital.

Fechas: martes y jueves, del 3 de mayo al 14 de junio, de 10.00 a 12.00 horas.

Lugar: Centro de Formación ESCADEM, C/ Ruiz Pérez 16

Requisitos: cubrir cuestionario inicial de conocimientos.

- **Taller de Teatro (16 horas)**

Se analizarán textos e improvisaciones teatrales, y se trabajarán textos escritos por mujeres de micro-teatro. Se enseñarán técnicas de expresión corporal, de relajación, vocalización, proyección de la voz y puesta en escena.

Fechas: viernes, del 6 de mayo al 24 de junio, de 10.00 a 12.00 horas.

- **Taller de Sexualidad: conocerse y aceptarse (8 horas)**

Se impartirán clases sobre las etapas del desarrollo sexual, los cambios en el cuerpo a lo largo de la vida y se charlará sobre los mitos del deseo y del placer, y también sobre los conceptos del sexo y del género.

Fechas: lunes, del 9 al 30 de mayo, de 10.00 a 12.00 horas.

- **Taller Uso básico del móvil (8 horas)**

Se aprenderán a manejar las herramientas básicas como recibir y enviar correo electrónico, conectar con familiares y amistades a través de la mensajería y de las redes sociales, comprar, realizar trámites *online* así como conocer la oferta de actividades que el Ayuntamiento de Avilés realiza.

Fechas: martes de 10.00 a 12.00 horas, los días 17, 24, 31 de mayo y el 7 de junio.

Jueves de 17.00 a 19.00 horas, los días 2, 9, 16 y 23 de junio.

Requisitos: teléfono móvil (smartphone) y/o tablet para ponerlo en práctica desde el propio dispositivo.

Exposiciones

'Écrans', de Ana Pérez Valdés

Hasta el 27 de mayo

En "Écrans" la artista y diseñadora asturiana Ana Pérez Valdés muestra su trabajo a través de la creación de prendas, esculturas, instalaciones y vídeo. En ella se podrá ver una representación de su universo artístico en el que sintetiza sus especulaciones creativas. La artista concibe sus piezas como laboratorios de cuerpos, donde investiga, a través de su práctica artística, acerca del vestido, entendiendo este como la segunda piel.

Ana Pérez Valdés, nacida en Tineo, es titulada en diseño de moda y en bellas artes, con un máster en arte contemporáneo, actualmente es investigadora predoctoral en la Universidad de Vigo donde lleva a cabo un estudio sobre el papel de la moda en la comprensión del cuerpo, utilizando la imagen en movimiento como método



De lunes a viernes, de 9.00 a 14.00 y de 16.30 horas a 21.00 horas.

'Esther y su mundo', de Purita Campos

Hasta el 17 de junio

Sala de Cómics de Avilés (Plaza de Camposagrado)

La muestra está formada por 60 planchas originales de la dibujante Purita Campos, autora de las ilustraciones de la exitosa serie *Esther y su mundo*, popularizada en los años 70 y 80 del pasado siglo gracias a su éxito entre el público infantil. Algunas de ellas nunca han sido expuestas anteriormente, y no sólo recoge portadas de cómics de este imprescindible personaje a través de las décadas, sino que recorre también el trabajo de la autora en otras series como *Gina*, *Tina*, *Jana*, o *Heidi*, junto a muestras del paso de Campos por el mundo de la moda.

De martes a viernes de 10.30 a 13.30 y de 16.00 a 20.00 horas; los sábados, de 11.00 a 13.30 y de 16.00 a 20.00 horas, y los domingos y festivos, de 11.00 a 13.30 horas.

'Disfruten un Año Nuevo sanos y seguros'

Hasta el 15 de mayo

Sala de Exposiciones de la Casa de Cultura

La exposición está compuesta por una pieza visual y una pieza sonora elaboradas por los artistas Carlos Suárez y Juanjo Palacios, respectivamente. La instalación artística ha sido seleccionada a través del programa Asturias "Cultura en Rede" para las Artes Visuales 2021 de la Consejería de Cultura.

La exhibición reflexiona sobre la identidad industrial asturiana tomando como eje principal el conflicto de Alcoa. La parte visual del proyecto está a cargo del Doctor avilesino en Bellas Artes, Carlos Suárez, quien plasma en diferentes fotografías de San Balandrán su deterioro sin encontrar en ellas ninguna referencia a la figura humana. La pieza sonora corre a cargo del artista y compositor navarro, Juanjo Palacios. Sus grabaciones de sonido transportarán al visitante a los escenarios que plantea Suárez en sus imágenes.

De lunes a sábado de 9 a 14 horas y de 16 a 21 horas. Domingos, de 9 a 13 horas.

'Tierra, Cuerpo y Paisaje'

Hasta el 7 de mayo

Galería Amaga (C/ José Manuel Pedregal, 4)

La artista valenciana Mónica Gómez Candela, ganadora del Premio Villa de Avilés en 2019, ofrece una muestra de sus esculturas de cerámica en la galería de arte Amaga bajo el sugerente título de 'Tierra, Cuerpo y Paisaje'.

De lunes a viernes: 10.30 a 13.30 y 17.30 a 20.30. Sábados: 10.30 a 13.30 horas



La Ventana de la Factoría: IV Ciclo de Videoarte y II Ciclo de Ilustración infantil y juvenil

De 19 a 22 horas

Hasta el 31 de mayo

Fachada principal de la Factoría Cultural

El cuarto ciclo de videoarte de La Ventana de la Factoría, muestra la obra de Anna Rierola que pone el cierre al ciclo titulado RealVirtual con su vídeo *The Breath of Life* o El Pulso de la Vida. Con una duración de ocho minutos es "una metáfora del inicio de la fábrica de la vida, un proceso que se hace desde dentro, se autogenera, regenera, expande y hace más de sí mismo".

El segundo ciclo de ilustración infantil y juvenil lleva por título La ilustración y sus procesos lo cierra Isabel Muñoz con una ilustración que define en sus propias palabras: "un pequeño homenaje a mi abuelo, Manuel Lobeto, enamorado del monte y marcado por la mina, que falleció el pasado diciembre".